
   

令和５年５月２２日（月）第 2108 回例会 

19：00 開会点鐘 

ﾛｰﾀﾘｰｿﾝｸﾞ 「それでこそロータリー」 斉唱 

会長挨拶   松井 寛 会長 

幹事報告  竹澤 俊彦 幹事 

委員会報告 

① ロータリー情報委員会 

「これだけは知っておきたいﾛｰﾀﾘｰの基礎」 

 ｐ67 親 睦  

本日の担当者：多田 清吾 会員 

② 例会出席報告 

③ ニコニコ箱 ﾛｰﾀﾘｰ財団 本日の寄付報告 

19：30  会員卓話（社会奉仕委員会 担当例会） 

「消えゆくロータリー」 

     社会奉仕委員長 

次年度会員増強退会防止委員長 

 三寺 康信 会員 

20：00 閉会点鍾 

本日の例会  

令和５年６月１２日（月）第 2110 回例会 
祝事・外部卓話 「坂井市政の現状と今後の課題」 

       坂井市長 池田 禎孝 様 

令和５年６月１９日（月）第 2111 回例会 
クラブフォーラム 活動報告① 各委員会委員長 

令和５年６月２６日（月）第 2112 回例会 
クラブフォーラム 活動報告② 会長・幹事・理事 

今年度は「お疲れさん会」は開催しません 

今後の予定  

幹事報告  

＜ガバナー事務所より＞ 

①2023-24 年度 10 月米山月間 卓話希望日について 

②2022-23 年度 国際奉仕事業についてアンケート 

県下ロータリークラブ全て、ビジター受付はありません。 

ビジター受付のみ実施日    詳しくは https://rid2650-pub.com/ 

 

2022-2023 年度 令和５年５月２２日発行 

次回の例会  

令和５年６月 ９日（金）第 2109 回例会 
三国ＲＣとの合同例会 三国成田山にて 

坂井市龍翔博物館見学 

⇒令和５年６月 ５日（月）振替休会 



 
  
皆さんこんばんは。 

本日から新型コロナウイルス感染症の感染症法上の位置付け変更となりましたので、厚

生労働省から来ていた資料を短く抜粋してお話させていただきたいと思います。発症後３

日間は感染性のウイルス排出量が非常に多く、５日間経過後は大きく減少することから、

特に発症後５日間が他人に感染させるリスクが高いことに注意が必要です。位置付け変更

後は、政府として一律に外出自粛を要請するものではありませんが、個人や事業者の判断

に資するよう、この分析結果や諸外国の事例を踏まえ、発症後５日を経過し、かつ、症状

軽快から２４時間経過するまでの間は外出を控えていただくことを推奨するとともに、そ

の後も１０日間が経過するまでは、マスク着用やハイリスク者との接触は控えていただく

ことを推奨します。また、位置づけ変更後は、 
一般に保健所から新型コロナ患者の「濃厚接触者」として特定されることはありません。また、「濃厚接触者」として法

律に基づく外出自粛は求められません。と書いてありました。ちなみに、私たち介護事業者は現在のところ施設として

対応を変えることはできないのではないかと思っています。本日は、以上です。 

松井 寛 会長挨拶                           ５月８日（月） 

外部卓話（青少年奉仕委員会担当例会）        ５月８日（月） 

「社会貢献事業を続けていて感じたこと」 

使い終わったランドセルを海外へ ～ビジネスボランティアのすすめ～ 

 ㈱サワザキ仏壇店 代表取締役 澤崎 栄輝 様 

◆事業背景と過去の経験 

福井に戻り、21才からスポーツ少年団で水泳を教えて

おり、23才で青年会議所に入会。青年会議所の活動の中

で中学生を海外の施設に連れて行って、施設の子供達と

交流するという活動に参加。丸岡青年会議所の 30 周年

記念事業では、その活動の委員長も務めた。その流れで

丸岡町に国際交流協会が出来た時に、青年会議所からの 

推薦で参加した。子供が小学校に入学後、高校生まで PTA に参加。自分の子供が小学校を卒業時に、ランドセルの処分

の仕方について周囲と話をする中で、寄贈する話がでていたが、その時は実現しなかった。 

◆丸岡町の国際交流 

市町村合併で丸岡町国際交流協会が無くなり、このままでは丸岡町に国

際交流の流れが途絶えてしまうと思い、丸岡町国際交流協会でしていた

丸岡古郷祭りへの出店を継続することを考えた。福井県災害ボランティ

アネットワークの下部組織であるスマトラ津波災害支援の為の「やさし

さの輪ネットワーク委員会」の名前を借りて活動を続けた。主にジュー 

スの販売であったが、友人や国際色を出すためにフィリピンパブで働いている人に協力してもらった。「インターナショ

ナルさかい」民間の国際交流団体が設立され、参加した。古城まつりも出店し多くのの方と一緒に活動を始めた。 

◆活動が始まるきっかけ 

間宮さんと言う女性と出会い、ご主人がカンボジアやフィリピンにボランティアをしている人であった。 

カンボジアに運び屋ボランティア（旅行者がボランティア物資を自分で現地の財団などに届ける）をしているというこ

とで、ランドセルを集めればカンボジアに持っていくと言われ、そこから前段の話が進む。 

最初は、小学校と相談して卒業式の時に入り口で集めた。その時集めたランドセルを間宮さんと共に、カンボジアに持

って行った。その時にフィリピン経由で、フィリピンのパンダカンと言う自治区で面倒を見ている子供が1400 人いると

言われたので、何年かかるかわからないけど 2,000 個送ると約束する。その後、カンボジアに行き、ランドセルに興味

を持ってもらえなく、フィリピンを中心とした活動が始った。 

◆始めてみて 

スタート当時は、ランドセル一個に対して 500円の送料をお預かりしていた。船便での送料は、

ラージサイズの段ボールでランドセルが 10 個～12 個入り、1 万円。（現在は 1万 1 千円）その

後、ランドセル一個に付き1,000円の送料を預かる形にした。卒業生対象に集めると、数個しか

集まらない。新聞に記事を掲載されると、反響が大きく、数か月で100 個ほどのランドセルが届

いた。以後、毎年、新聞記事と SNS を通じて広報活動をしている。Facebook の坂井市イベント

災害情報の管理人もしており、毎年 100 個弱のランドセルが届くようになった。 



 
  

◆現地の財団にて 

ランドセルは船便で、何か月か前には到着している。ランド

セルの中には、文房具、古着、履物、ピアニカなども入れて

いる。財団到着後、贈呈式がある。最初のころは財団が、表

彰や子供達の出し物などがありましたが、メディア用に贈呈

式の映像が欲しいので、近年は簡素化している。 

コロナ禍以前には、「吉本フィリピン住みます芸人」に手伝っ

てもらっていた。海外住みます芸人の仕掛け人が、当時の吉

本興業副社長の清水さん（福井県出身）であった。丸岡高校 

PTAの行事に参加して頂き、「福井住みます芸人」とのご縁もあり、フィリピンへ一緒に行く事になり、日刊県民福井の

記者の方も同行し、現地では贈呈式後にフィリピン住みます芸人が現地の人たちにネタを披露するなど、大盛り上がり

のイベントとなった。フィリピン住みます芸人の堀越君は今年「笑ってこらえて」に特集されるなど活躍している。 

◆ビジネスボランティアの勧め 感じたこと 

ボランティアの継続は大きな課題。ボランティアは傷つく。団体が小さいと、誹謗中傷がある。ランドセル事業でも当

初は【ランドセルはフィリピンでは使わない、フィリピンではリュックが一般的だからリュックを送ったほうがいいよ】

などという意見があった。中傷にも負けないコンセプトや動議付け、費用対効果などを考えていく必要がある。 

ランドセル海外ボランティアでは三つの【うれしい】を大切にしています。 

①「送ってうれしい」不要となったランドセルが、思いの詰まった大切なもの。それが海外の子供達に再利用されると

いうのは、送料を負担してでも、使ってくれることが【うれしい】。この活動はいらないものをもらうのではなくて、

海外でもう一度使って欲しい方の手伝いをすると言うコンセプト。その為、お子様に意思を確認して欲しいとお願い

している。送料を払ってでも送りたいと思って欲しい。子供達には海外ボランティアは簡単にできるという事を感じ

てもらいたい。「あなたが世界のどこかで笑顔を作った」という事を保護者の方と話をして欲しい。 

②「もらってうれしい」ランドセルという文化は、海外にはない。「ドラえもんののび太」が使っているスクールバック

と説明する。文具や古着などを送る事で、ランドセルの二次効果として現地の人たちの助けになる。 

③「広告としてうれしい」新聞などに出る時に会社の名前で出すと難しいので、個人名で掲載する。実際に渡航費など

は個人負担で会社とは関係ないが、保管場所は会社の倉庫なので、持参時、受け入れ先として会社名がわかる。 

◆ビジネスとしてのボランティア 

この活動をしていると、ランドセルを集めて持って行っていいかなど、企業からの問い合わせが

ある。個人や、PTAが集めてくれることに関してはありがたいが、あくまでも私は企業ボランテ

ィアの立場で他社と組むつもりはない。ビジネスとしてのボランティアを進めるというのは以

上のような事から、企業にメリットがあるボランティアは、継続しやすく、みんなにメリットが

あるからと考える。但し、批判的な話ですが、よく芸能人のサプライズなどや、ボランティア団

体の話で私もこんな風にやりたいって言われる方がいる。簡単に口にする人は、何もしていない

人でバックボーンもなければ、事業計画を書く事もなく、それだけの人がとても多いのが残念。

皆様、まねをする、行動する、そして試行錯誤、どんな事も地道にそれしか方法はないと考える。

捨てればゴミ、必要な人に渡せば資源、わかっているけど出来ない現実である。 

◆現地で何をしているか 

近年は海外に行くハードルが低くなった。＜旅費＞約 5 万円。飛行機代は約 15,000 円。ホテルもネット予約で約 3000

円。＜ネットとスマホ＞現地で長距離バスなどの乗り方など調べられる。英語も GPS で自分の位置もわかるので、大き

なトラブルにはならない。＜治安＞危ない所に行けば危ないし、普通のところは普通。日本だろうが海外だろうが同じ

で、フィリピンに普通に旅行に行って危険な事は無い。リスクマネジメントは絶対。 

◆これからの青少年に対して 

この活動を通して子供たちに感じてもらい事は【海外ボランティアだって簡単にできる】という事。海外交流で実際の

所、異文化を理解するという事は無理だと思う。異文化は受け入れるしかない。外国人差別が少ない日本で共存してい

く意識が大切だと思う。経済成長率が 7％もあるフィリピンや東南アジアは物価が高騰している。 

海外に行くとどうしても英語が必要であるが、基本的に日本人は英語が出来る。「腹減った」も、「はい」「いいえ」も英

語では、みんな言える。他の言語ではほとんどの方が言えない。もちろんネイティブのように日常会話はできないが、、

ベーシックの英語は中学校ですべて習うので胸を張ってできると言って欲しい。スマホ、ネットの普及で英語が全くダ

メでも海外を一人旅できている。時代が変化して敷居がとても低くなっている。若いうちにいろいろ経験して欲しい。。

私も海外に行く人生になるとは思っていなかった。勉強したことや経験は、誰にも奪われることなく、一生使えるもの。

それが若い時であれば使える期間が長いし、それによってチャンスの幅が広がっていくと思っています。思いついたら

ちょっとだけ挑戦して欲しいと思っている。 



 

  

 

 

 

 

 

丸岡ロータリークラブ 

会員数：２９名 例会場：丸岡城のまちコミュニティセンター  例会日：毎週月曜日19時 00 分  

事務局：〒910-0251 福井県坂井市丸岡町一本田福所 22-24-3 東角建設(株) ２F  

    （月）14時から 18時（火～金）13時～17時  

TEL 0776-67-0410 FAX 0776-67－4811 E-mail webmaster@maruoka-rotary.com 
公共イメージ委員会 理事－杉本政昭 会報委員会 委員長－杉本政昭 副委員長－前川 徹 

委 員－下田重道 

創立４５周年記念行事               ５月１４日（日） 

◆寄付金の状況◆ニコニコ箱委員会 ロータリー基金委員会 

 5 月 8日 累計 会費含む累計 

ニコニコ箱 28,000 円 697,000 円 1,567,000 円 

ロータリー財団 23,000 円 598,000 円 

米山記念奨学会 19,000 円 576,000 円 

 

◆ニコニコ箱◆     寄付者  ２２名 
松井会長 澤崎様本日は卓話よろしくお願いいたします。

フィリピンの子供たちの話も聞かせてくださ

い。結婚記念日を自祝して。 
竹澤幹事 澤崎さん本日の卓話よろしくお願いします。 
南利明  結婚記念日を自祝して。 
林田千之 先日は娘が大変世話になりました。澤崎君入会

を待っているよ。 
小見山  二人とも元気にて良き日を迎える事が出来そ

うで感謝です。 
下田   澤崎栄輝さん卓話ありがとうございます。 
金    新型コロナ本日より５類扱いですが、本日のみ

で私の診療所より６名の陽性者が出ています。 
林田恒正 澤崎様卓話ありがとうございます！ 
山下   ようやくコロナの制限が緩み気分よく。澤崎さ

んよろしく。 
東角   澤崎君今日はありがとうございます。 
水﨑   澤崎様卓話ありがとうございます。ロータリー

への入会を願っています。 
三寺   入会おめでとう！？ 
前川徹  澤崎くん卓話ありがとう。 
 

◆ロータリー財団◆   寄付者  １６名 
南利明 林田千之 下田 金 林田恒正 山下 東角 
水﨑  松井  上屋敷 川上  竹澤 岩田 海道 
竹吉  南勝文  
◆米山奨学会◆     寄付者  １６名 
南利明 林田千之 下田 金 林田恒正 山下 東角 
水﨑  松井  上屋敷 川上  竹澤 岩田 海道 
竹吉  南勝文  

委員会報告                ５月８日（月）１４日（日） 

◆出席報告◆  出席委員会  

例会日 会員数 出 席 
届有

欠 
届無欠 

出席免除者 

欠席 
例会出席率 

5/8 ２９ ２４ ５ ０ ０ 82.75% 

5/14 ２９ ２８ １ ０ ０ 96.55% 

 

上屋敷  皆様本日もよろしくお願いいたします。 
川上   澤崎様卓話楽しみにしています。 
西出   澤崎様卓話宜しくお願い致します。 
岩田   本日もよろしくお願い致します。 
前川正智 本日もよろしくお願い致します。 
海道   サワザキ先輩卓話ありがとうございます。 
竹吉   澤崎様本日の卓話よろしくお願いします。 
南勝文  本日も皆様御苦労様です。 
多田   本日もよろしくお願い致します。 

5/8 ロータリー情報委員会 
「知っておきたいロータリーの基礎」 
ｐ63 最近のクラブ運営の柔軟性  
本日の担当者：林田千之 会員（代理） 

会員   ２８名 
福井ＲＣ  ２名 
島原南ＲＣ ６名 
山中ＲＣ  ２名 
三国ＲＣ  ２名 
記念講演会講師 守本様 
社会福祉協議会会長  

５月度祝事 

会 員 誕 生 日 

5/21 海道会員   53 
5/22 林田恒正会員 84 
5/30 八百山会員  75 

結 婚 記 念 日 

5/1   南利明会員 
5/23  小見山会員 
5/20   松井会員 
5/25  柿木会員 

会 員 夫 人 誕 生 日 

5/21 前川正智 会員夫人 有紀様 
5/25  西出 会員夫人     ゆみ様 


